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       大垣共立銀行高山支店 ４Ｆ     ●会報委員長    阪下 六代 

「 ズキズキ ワクワク 」しましょう 

第２７５６回例会  

令和６年１０月４日 

お祝い、米山奨学委員会 

２０２４－２０２５年度 

ＲＩテーマ 

  
今日は近江商人の経営理念である三方

よしのお話をしようと思います。 
私がロータリークラブに入会した頃、

当時の会長だった石田さんから近江商人

の経営哲学として「三方よし」を教えて

いただきました。「売り手よし」「買い手よし」「世間よし」の3つ

の視点を指す言葉で、「商売において売り手と買い手が満足するの

は当然のこと、社会に貢献できてこそ、よい商売といえる」とい

う考え方です。 
近江地方は、中山道と東海道の結節点で交通の要所でした。こ

の地方の商人が全国へ出向き、特に中山道を中心に商売をしたと

言われています。この中で三方よしの商道徳ができあがったと思

います。三方よしという商道徳に沿って商いをすることにより、

滋賀県を起源とする有名会社がたくさん誕生しました。伊藤忠商

事、丸紅、ワコール、日本生命などなどです。ちなみに伊藤忠商

事の経営理念の一つが「三方よし」だそうです。 
日本にも素晴らしい商道徳があるということを誇りに思いま

す。HPなどを見ると「三方よしを広める会」とか「三方よし研

究所」とか、商道徳を広める活動が続いています。 
RCは４つのテスト（「真実か」「公平か」「好意と友情を深める

か」「みんなのためになるか」）とい立派ないツールを持っていま

す。ロータリアンが判断するときの拠り所となっていると思いま

す。 
この４つのテストは、どちらかというと内向きであり、ロータ

リアンのためのものに留まっています。せっかく立派なツールで

すので家族にもまた他の人々にも広めることも必要であると思い

ます。（あくまでも私見ですが。） 
 
 

＜幹事報告＞ 
◎ＲＩ日本事務局より 
 ・10月のロータリーレートについて1ドル142円（9月145円） 
◎ガバナーより 
・ロータリー財団研修(補助金管理)セミナー参加出席要請のご案内 
日    時   10月20日（日）11：30開会点鐘12：30閉会 

  場   所  プラトンホテル    
 参加要請    25-26年度会長・ロータリー財団委員長、 

24-25年度会長・ロータリー財団委員長 
・ポリオ根絶ミーティング参加出席要請のご案内 
日    時   10月20日（日）13：30開会点鐘16：45閉会 

  場   所  プラトンホテル    
 参加要請    会長エレクト、次期ロータリー財団委員長、 

現会長、現ロータリー財団委員長 
・Ｄ.Ｅ.Ｉ推進セミナー開催のお知らせ 
日    時   10月14日（月・祝）13：00点鐘16：30終了  

  場    所   都ホテル岐阜長良川       
 

 ・会員増強研修セミナー開催のお知らせ 
日    時   10月26日（土）11：00点鐘 14：30終了  

     場    所   岐阜グランドホテル       
   出席義務     会長、クラブ会員増強関連委員長、新会員 
◎東京ピースウイングロータリーＥクラブより 
 ・周年式典動画及びＥクラブメークアップのご案内  

クラブ紹介動画：https://youtube/DhSyzGkiUgw 
メイクアップ料 ：１回500円 

＜例会変更＞ 
高  山 …  10月10日（木）は、定款により、休会 

10月24日（木）は、職場訪問例会のため、 
中尾地熱発電所 に 変更 

高山中央 …  10月14日（月）は、法定休日のため、休会 
10月21日（月）は、地区補助金事業のため、 
20日(日)12：30～高山市図書館煥章館に変更 

可  児 …  10月10日（木）、24日（木）は、定款により休会 
11月14日（木）、28日（木）は、定款により休会 
11月21日（木）は、鈴川 に 変更 

＜受贈誌＞ 
 ＲＩ日本事務局（地域社会の経済発展月間リソースのご案 
内）、会報（高山ＲＣ、高山中央ＲＣ、下呂ＲＣ）、米山記念奨 
学会(ハイライトよねやまvol294、2023年度事業報告書・決算報 
告)、(社)高山市文化協会（広報高山の文化No.256） 
 

 

 

お祝い 
  ◎会員誕生日（写真左より） ※当日欠席 長瀬 達三10.25    

挾土 貞吉、伊藤 松寿 高井 道子 熊谷 高志、水梨 弘基    

10．1、   10．1、    10．11、  10．10、  10．4 

出 席 Make-Up 出席者数 会員数 出 席 率 

２６名 － ２６名 ３６名 ７６．４７％ 

＜本日のプログラム＞ 

＜出席報告＞ 
 
 
 

＜会長の時間＞ 
 
 
 

https://youtube/DhSyzGkiUgw%E3%80%81
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◎配偶者誕生日（当日、ご自宅へ花束をお届け） 

     内田 幸洋  博 子 さん   １０．３１   

     高井 道子  一 郎 さん   １０．１８ 

 

◎結婚記念日（写真左より）※当日欠席堀 幸一郎 10．5 
       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内田 幸洋、田近 毅、    門前 庄次郎、古橋 直彦、平 康裕 

10．21、  10．25、     10．11、    10．18、  10．13 

 

◎出席表彰   ⇒ 
   田中  武   １９年 

 

 

◎在籍周年記念表彰 

     なし 

◎３ヶ月表彰 

 井辺 一章、 大屋 尚史、  垣内 秀文、 川瀬 裕之、 

 田中 武、  佐藤 貴史、  下屋 勝比古、 杉山 和宏、 

 米澤 久二 

               

９月第１例会ご欠席の方のお祝い 
◎会員誕生日  堺 和信 ９．１５ 

                   ⇒           

 

 

 

 

 

 

◎出席表彰     
⇦  阪下 六代 ３４年 

 

新会員紹介 

  熊谷 高志     ⇒ 

（株）高山グリーンホテル 

代表取締役 

 

 

 

奨学金贈呈 

⇦ピィッピョーパイさんへ 

 

 

米山奨学委員会 
米山奨学委員長   古橋 直彦 

本日の米山奨学委員会は、4月から

世話クラブを担当させて頂いている

米山奨学生のパイさんに卓話をお願

いしていますが、時間が押しています。

お話の中で自己紹介があるかと思い

ますので早速卓話をお願いします。 

 

「これからも 

      いいところへ」 

Pyaephyo paing 
皆さんこんにちは。私は

中部学院大学短期大学部

で介護福祉を勉強してお

ります、ピィッピョーパイ

と申します。よろしくお願

いします。ミャンマーのヤ

ンゴン出身で1995年10
月21日生まれ、今度の誕

生日で29歳になります。

2011年に高校卒業後5年

間お坊さんとして修業し

ていました。2017年から日本語の勉強を始め、2022年から中部学

院大学短期大学部で介護を学んでいます。趣味は映画鑑賞と読書、

ボランティア活動と旅行です。 
これまでの人生を振り返り、今日は３つの事をお話しさせていた

だきます。一つ目はミャンマーの親たちの唯一の願望、二つ目は私

自身と日本との関係および介護とのかかわり、三つめは日本で学ん

だ知識や経験を踏まえての将来への目標。これらをお話しさせてい

ただきます。 
両親の願望について。私は次男として生まれました。高校生の時

に母親が瞑想センターで本格的に修行している姿に感銘を受け、私

も体験したいと高校卒業後に瞑想について修行できる場を探しま

した。仏教が盛んなミャンマーでは一生に一度は僧侶になることが

望ましいとされています。そして瞑想の魅力を実感するにつれ、さ

らに学びを深めたいと思いました。僧侶になることで精神的な成長

を遂げ、多様な知識を深めて社会的にも成功する事を目指し、家族

と相談して、僧侶となりました。 
僧侶として５つの修行を行いました。修道院で修業を積むこと、

定められた厳しい戒律を守ること、僧院の周囲にある村で托鉢する

こと。ミャンマーの仏教僧侶はお金を持たないので買い物が出来ま

せん。托鉢で食品などを入手する事も修行の一環でした。四つ目が

お経を唱えること、最後が慈善活動です。気付けば５年経過する中

で、修行で吸収した多様な知識を社会で活用したいと考える様にな

りました。 
そんな折に、いとこから日本のアニメを勧められ、日本語や日本

の文化に興味を持ちました。またミャンマーにある日本の会社に勤

めている兄が、上司と日本語で会話している姿を見て、私も日本語

を話したいと思うようになり、そこから本格的に日本語の勉強を始

め、いつか日本に行きたい、という夢を持つようになりました。し

かし我が家の経済的な状況から考えるとそれを叶えるのは大変厳

しいと思われました。理想と現実の狭間で思い悩み苦しい日々が続

く中で、母に打ち明けました。「私はいつか日本に行きたい。でも

今すぐ支えて欲しいとは言いません。私の気持ちをただ聞いてくれ

るだけでいいです」。思いを伝えた後には自分で優先順位を決め、

まずはミャンマー国内で日本語能力検定Ｎ2資格を目指し勉強を

続けました。 
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やがて、ミャンマーの日本語学校で、介護施設で働きながら大学

に留学し、日本語の勉強と介護福祉士の資格取得を目指す仕組みが

ある、との情報を得ました。私は、兄が腎臓結石で入院した時に看

病を担い、健康や介護の大切さを実感していましたし、ミャンマー

では困っている方への親切は自分に幸福をもたらすと言われてお

り、これは自分の価値観と興味が一致した、日本へ行くという夢へ

近づくチャンスだと思いました。この様にして晴れて来日を果たし、

介護施設で働きながら認知症介護基礎研修を修了しました。また中

部学院大学短期大学部社会福祉科で学びながら、日本語能力検定Ｎ

１資格を取得し、学科長から表彰を受けました。介護の現場は「き

つい、疲れる」といったイメージもありましたが、認知症が進んで

もその方の心を尊重して介助することの必要性を学んでいます。 
日本に来てよかった事。日本では大学祭でミャンマーの伝統的

な舞踊を披露したり、留学生リーダーとして郡上八幡城や明治村の

見学に行ったり、郡上踊り体験の際はＮＨＫの取材対応にあたりニ

ュースとして放送されたり、様々な体験をしています。そして米山

奨学生として高山西クラブにお世話になり、新たな経験を積むこと

が出来る事をとても光栄に思っています。これまで私の人生では、

瞑想・日本語・介護・ロータリーとの出会いがあり、困難な状況を

乗り越える力を身に付けました。卒業後は介護福祉士として日本で

就職し、高齢者の方々の光となる人材を目指したいと思います。ま

たその後はミャンマーの若者たちに介護の魅力を伝え、ミャンマー

の高齢者の方々にも適した介護サービスを提供したい、という新た

な夢を描く様になりました。今後も自分の夢に向けて一歩一歩進ん

で行こうと思っています。 
本日はご清聴ありがとうございました。 

＜ニコニコボックス＞ 
●米澤 久二さん、田中 晶洋さん 
10月に入りましたが暑い日が続き、この例会場も空調の工事で冷

房が入りませんので、もうしばらくクールビズで宜しくお願いしま

す。今月より入会の熊谷さん、ようこそ高山西ロータリークラブへ。

心より歓迎致します。 
●熊谷 高志さん 
中島の後任として今回から参加させていただきます。ロータリーは 
初めてで、不慣れな所が多く皆様には色々とご迷惑をかけるかもし 
れませんが、今後どうぞよろしくお願い致します。 
●佐藤 高志さん 
10月に入りましたが、残暑が長引き蒸し暑さを感じる日々が続い

ております。その様な中、現在店舗内空調機器交換工事を行ってお

りエアコンが使用できない状態となっています。しばらくの間多大

なるご迷惑をお掛けしますがご協力のほどお願い致します。なお本

日は所用のため例会を欠席させていただきます。 
  

 
●挾土 貞吉さん 
皆さん新聞記事等でご承知と思いますが、我が西クラブ前年度財団 
事業で改修した高山市の土俵で厳しい稽古指導に耐え育った、本母 
町の田島徳文君（中山中学卒、岐阜農林高校相撲部3年生）が先般 
ポーランドで開催された世界相撲選手権大会において、個人・団体 
戦とも見事優勝してきました。下屋直前会長始め土俵づくりお手伝 
いされた皆さんと共に喜びを分かち合い乾杯しましょう。万歳・万 
歳・万歳！！ 
●下屋 勝比古さん 
昨日孫3号の誕生100日のお祝いをさせて頂きました。孫4号も 
発射準備に入りました。楽しみが続きます。 
●古橋 直彦さん 
しばらくお休みが続きました。私事ですが長女が第2子第3子の双 
子の赤ちゃんを出産しました。お蔭で我が家は4歳の長女と双子ち 
ゃんとでしっちゃかめっちゃかです。さて本日は米山奨学委員会の 
担当例会です。奨学生のピィッピョーパイさん、スピーチよろしく 
お願いします。 
●伊藤 松寿さん､岡田 贊三さん、田近 毅さん､内田 幸洋さん、 

斎藤 章さん､田中 武さん、門前 庄次郎さん､堺 和信さん､ 
鴻野 幸泰さん､垣内 秀文さん､塚本 直人さん、平 康裕さん 

今月は「経済と地域社会の発展月間」です。地域社会での貧困の削

減、経済と地域社会の発展を考える月間です。私たちも職業を通じ

て地域社会に貢献出来ているか、職業奉仕の理念に沿っているか。

秋の夜長に改めて考えてみるのも良いものだと思います。 
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